



En mémoire de

Sœur AGNESE SERRA
30 novembre 1928 - 19 mai 2023

Née le 30 novembre 1928 à Terralba, près d'Oristano, Sœur Agnese était d'origine sarde. Elle a toujours été attachée à sa famille, notamment à ses sœurs et frères, dont l'un est devenu prêtre de la Congrégation des Xavériens.

À la fin des années 50, elle se rend à Rome pour son travail et y rencontre une sœur mariste qui lui parle de l'esprit mariste pour lequel elle se passionne.

Après quelques années à Rome, en 1960, elle part commencer sa formation mariste en France, à Sainte-Foy-lès-Lyon, où elle fait sa première profession le 4 octobre 1962.

Elle retourne ensuite en Italie, d'abord dans la communauté paroissiale de Saluzzo, puis dans d'autres communautés et lieux, et remplit de bon gré et avec générosité toutes les tâches qui lui sont demandées.

Sr Agnese savait accueillir les personnes qu'elle rencontrait dans sa mission, et avait une attention particulière pour celles qui étaient dans le besoin.

On se souvient d'elle comme d'une femme épanouie, essentielle dans sa façon d'être, peu bavarde, allant droit au but. Voici les principaux traits de sa personnalité : aimable (et aimée), accueillante, concrète, attentive à la réalité, prête à l'affronter sans crainte et sans préjugés.

Sr Agnese était heureuse d'être une sœur, elle se donnait à Dieu de toutes ses forces et s'intéressait à son prochain de bien des manières : en visitant les malades, comme ministre extraordinaire de l'Eucharistie, ou en étant aux côtés des personnes âgées, des groupes de jeunes, des familles, des personnes qui cherchaient du travail, et parvenait avec persévérance à leur apporter Jésus, à travers Marie.

Sœur Agnese a travaillé longtemps avec les Pères Maristes, qui se souviennent d'elle avec affection. Voici un extrait du témoignage d'un père mariste :

Merci Sœur Agnese.

Te rencontrer à Moncalieri (Turin) et t'avoir comme sœur dans la famille mariste a été un grand don de Dieu.

Marie, femme de l'Évangile - comme j'aime appeler la mère de Jésus et mère de tous et toutes les disciples de son Fils - Marie et la manière d'être mariste dans la vie quotidienne, j'ai appris peu à peu à la connaître et à la reconnaître en toi. Dans ta douceur et ta détermination, dans ta discrétion et ton attention, dans ta bonté, dans ton service toujours généreux et délicat.

Tu as été pour moi une sœur précieuse dans les années les plus difficiles et les plus riches de mon parcours vocationnel. Que de fois avons-nous eu l'occasion de discerner ensemble et de lire les événements de la vie à la lumière de l'Évangile, et que de fois ces paroles de Marie aux serviteurs de Cana me sont venues à l'esprit grâce à toi : « Faites tout ce qu'il vous dira » ...

Se souvenir de tant d'épisodes partagés dans l'effort quotidien de gouverner la maison de Moncalieri, dans le projet de « Il Ricino » (foyer pour mères ayant des difficultés) jusqu'à y participer concrètement (la première œuvre mariste vraiment partagée entre laïcs maristes, sœurs maristes et pères maristes), en faisant l'expérience que vraiment « tout est possible » pour ceux ou celles qui croient en Lui et ne restent pas prisonniers d'eux-mêmes...

Père Antonio Airò SM.

Les funérailles ont eu lieu dans l'église paroissiale de Santa Maria del Rovere à Trévise, le 24 mai 2023, concélébrées par Don Luca, l'aumônier des sœurs, Don Adelino, le curé de la paroisse, et les pères Mario et Giancarlo, maristes.

Les lectures choisies pour la cérémonie des funérailles : Pr 31,10-31 ; Ps 111 ; Mt 25,31-46.

Une pensée tirée de l'homélie pour Sœur Agnese :

« Une femme parfaite, qui la trouvera ? » se demande l'auteur du livre des Proverbes. Nous pouvons répondre que nous en avons connu une : Sœur Agnese.

C'est précisément le fait d'avoir connu Sœur Agnese dans une ou plusieurs saisons de sa longue vie qui nous aide à comprendre ce que l'Écriture veut dire lorsqu'elle parle d'une « femme parfaite ».

Après la cérémonie, le corps de Sœur Agnese a été enterré dans le cimetière de Ponzano Veneto (Trévise), à côté des sœurs maristes qui l'ont précédée à la Maison du Père.

Nous remercions Sœur Agnese dont la vie a été un témoignage de ce qu'est une sœur mariste « heureuse ». Son souvenir restera gravé dans nos cœurs. Prie pour nous.

Qu'elle repose dans la paix du Seigneur.

